

## THE GLOBAL COMPETITIVENESS REPORT 2010-2011

World Economic Forum, 2010 | www.weforum.org

l nuevo informe sobre competitividad de Foro Económico Mundial revela que la economía griega y la española han sufrido los mayores recortes. La segunda retrocede nueve puestos, hasta el cuadragésimo segundo, de entre las 139 economías analizadas y se equipara así a Puerto Rico. Este descenso, según el informe, «es atribuible en gran parte a una creciente gestión negativa de los mercados laborales y financieros, además del nivel de sofisticación de los negocios del país». Dicho lugar en el ranking sitúa a España un año más en los últimos puestos de la Unión Europea: supera a Portugal (46) e Italia (48), pero sigue lejos de naciones como Alemania (5), Finlandia (7), Holanda (8), Dinamarca (9), Reino Unido (12) o Francia (15).

Suiza consigue otra vez el liderazgo, mientras que resalta que EEUU, que el año pasado perdió el liderazgo mundial, cae en esta ocasión del segundo al cuarto puesto y que las economías más competitivas son de distintas partes del mundo y eso, según el informe, es muy positivo: los 10 paí-

ses que encabezan la clasificación son, por este orden, Suiza, Suecia, Singapur, Estados Unidos, Alemania, Japón, Finlandia, Holanda, Dinamarca y Canadá::

## WORLD INVESTMENT PROSPECTS SURVEY 2010-2012

UNCTAD, 2010 | www.unctad.org

porld Investment Prospects es un análisis de la UNCTAD sobre las perspectivas de las inversiones extranjeras en el mundo. Se publicó el 6 de septiembre de 2010 y está basado en una encuesta de opinión de 236 ejecutivos de corporaciones transnacionales y 116 expertos de agencias de promoción de las inversiones.

A pesar de la crisis económica mundial, la UNCTAD señala que no se ha producido una desinversión significativa de las empresas transnacionales en activos en el extranjero y que la vuelta del optimismo animará a las empresas a ampliar su presencia en el extranjero. Los flujos de IED llegarán a 1,5 billones de dólares en 2011 y a dos billones en 2012. Se beneficiarán ante todo el sector primario y de servicios, sobre todo a expensas del sector manufacturero, y las empresas utilizarán cada vez más algunos modos no participativos de la inversión, incluidas las asociaciones con empresas locales.



China, India, Brasil, EEUU y Rusia serán los destinos más importantes de la inversión. Asia, en general, sube como destino favorito de inversión, mientras que los países desarrollados pierden atractivo: sólo hay seis de estos países en el top 15 y Gran Bretaña y Australia sufren una fuerte disminución. España figura en un puesto retrasado, por detrás de países como Chile, Canadá o Malasia ::



## Anuario Internacional CIDOB 2010

CIDOB, 2010 | www.cidob.org

🝸 a nueva entrega del *Anuario Internacional CIDOB* tiene como protagonista a la Federación L∕Rusa, además de incluir los tradicionales capítulos dedicados al análisis de la política exterior española, la coyuntura internacional y Europa. De la primera se ocupa Günther Maihold, quien ofrece por primera vez en esta publicación un punto de vista de fuera de nuestras fronteras sobre la acción de España a nivel internacional. Sobre la evolución del proceso de integración europea en 2009 escribe Werner Weidenfeld y dos artículos, de Michael Cox y Renato Flôres, tratan transversalmente la crisis económica actual.

En el espacio dedicado a Rusia se presentan un exhaustivo análisis del país y dos perspectivas diferentes sobre las relaciones entre Madrid y Moscú. Destaca también en esta edición un artículo de José Luis Escrivá y Mónica Correa, que analizan los problemas de competitividad exterior de la

economía española. Todos los trabajos están acompañados de una gran cantidad de anexos documentales que facilitan el seguimiento de la política internacional durante 2009 ::